

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 1^{er} juin 2023

L'accès au numérique, un enjeu essentiel pour l'insertion des plus précaires

Une convention de mécénat a été signée ce jeudi 1^{er} juin entre le groupe La Poste et Habitat et Humanisme Rhône, en présence de Laurent de Longvilliers, vice-président de l'association, Hamdane Attar, responsable du pôle Hébergement, et Mylène Franceschi, Déléguée Régionale pour le groupe La Poste Auvergne Rhône-Alpes

Ce partenariat, une première en France pour les publics précaires, a pour objectif de **donner accès au coffre-fort numérique Digiposte à des personnes sans domicile. Un atelier a eu lieu ce jeudi à l'accueil de jour des Amis de la Rue à Villeurbanne pour former une dizaine de salariés et bénévoles à l'utilisation de cette application numérique**, qui permet de stocker et récupérer facilement des documents importants. Dans un second temps, l'équipe accompagnante pourra guider chaque passager des Amis de la Rue à la création d'un compte Digiposte. A terme, cela facilitera leurs démarches administratives (demande d'allocations, aides au logement, ouvertures de droits...).

Pour ces personnes en situation de grande précarité, il est compliqué de conserver dans un lieu sûr les documents officiels. L'accès à ce coffre-fort numérique leur permettra de retrouver facilement leurs papiers d'identité, justificatifs, bulletins de paye...

Pour s'assurer que chaque passager aura accès à son coffre-fort numérique, Le Groupe La Poste fait don de **30 smartphones issus du réemploi et La Poste Mobile, filiale du groupe La Poste de 30 cartes SIM.**

Cette convention s'inscrit dans le cadre d'un partenariat plus large avec le groupe La Poste. Habitat et Humanisme Rhône est membre de la charte de l'**Alliance dynamique** qui réunit des acteurs de l'ESS depuis 2014 aux côtés de La Poste. Ce programme permet de co-construire de nombreux partenariats porteurs de valeurs pour les territoires et les citoyens qui y vivent, notamment sur les thèmes de l'inclusion sociale et du numérique.

Favoriser l'insertion sociale

Depuis 40 ans, les Amis de La Rue accueillent et favorisent l'insertion sociale des personnes en situation de grande précarité. Les passagers sont accompagnés du lundi au vendredi ainsi que les samedis matins en période hivernale. Les permanences s'articulent autour de plusieurs temps :

- Les **démarches administratives** : les passagers bénéficient d'une domiciliation administrative et numérique qui constitue la première étape de leur parcours d'insertion.
- Les **démarches d'insertion socio-professionnelles** : une chargée de mission sociale met en œuvre l'ouverture des droits sociaux et aide les personnes accueillies dans leurs demandes d'accès à l'emploi.
- Le « **prendre soin** » : les femmes et les hommes accueillis peuvent prendre une douche et récupérer des sous-vêtements et tee-shirts.
- L'**accès à la santé** : des permanences santé sont assurées le lundi après-midi par un médecin bénévole.
- Un **lieu de liens et de partage** : une collation est proposée les lundis, mercredis et vendredis après-midi.

Chiffres clés :

En 2022, **1124** personnes ont été accueillies aux Amis de la Rue ;

900 personnes disposent d'une adresse postale aux Amis de la Rue

A PROPOS D'HABITAT ET HUMANISME RHONE

L'association Habitat et Humanisme, présente dans 80 départements, œuvre depuis près de 40 ans en faveur du logement et de l'insertion des personnes en difficulté tout en favorisant la mixité sociale. Dans le Rhône, l'association est animée par 190 salariés et 750 bénévoles. Cette équipe met en œuvre au quotidien le projet et les valeurs de solidarité de l'association. Aujourd'hui, ce sont plus de 9 550 personnes qui chaque année sont logées et accompagnées par Habitat et Humanisme dans le Rhône.

A PROPOS DU GROUPE LA POSTE

Entreprise à mission depuis le 8 juin 2021, La Poste a positionné l'engagement sociétal au cœur de son action et de son plan stratégique. L'entreprise s'est fixée quatre engagements à travers lesquels elle peut apporter un impact positif pour la société : contribuer au développement et à la cohésion des territoires, favoriser l'inclusion sociale, promouvoir un numérique éthique, inclusif et frugal et œuvrer à l'accélération de la transition écologique pour tous.

Pour le groupe La Poste, l'engagement auprès de l'association Habitat et Humanisme Rhône participe d'un ancrage fort en faveur de la proximité géographique, humaine et servicielle.

Relier les initiatives, renforcer le lien social, déployer des actions ciblées en faveur de publics spécifiques en situation de fragilité sont autant d'actions concrètes dans lesquelles La Poste Groupe est résolument investie.

Le groupe La Poste s'engage avec d'autant plus de force dans ces actions que celles-ci s'inscrivent dans les défis sociétaux de l'époque, marquée par de nombreuses transitions à mener. C'est pleinement le cas de la lutte contre la précarité ou de celle contre l'illectronisme, en lien avec la notion de développement durable et de préservation de la planète.

CONTACTS PRESSE :

GROUPE LA POSTE | Jean-Pierre BUCHAILLE | 06 30 70 86 97 | jean-pierre.buchaille@la poste.fr

HABITAT ET HUMANISME RHONE | Élise MOREAU | 06 01 02 27 95 | el.moreau@habitat-humanisme.org